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Вера ШАРАБАНДОВА

Чем запомнился уходящий год 
студентам и преподавателям 
Саратовской государственной 
юридической академии? 
Какие яркие события 
навсегда будут вписаны в 
историю этого вуза? Об этом 
мы попросили рассказать 
руководство СГЮА.

Сергей БЕЛОУСОВ, проректор 
по научной работе: «Научные 
школы СГЮА признаны 
ученым сообществом 
России и зарубежья». 

- В научной сфере уходящий 2014 год 
для Саратовской государственной юриди-
ческой академии был очень продуктивным, 
интересным, богатым на проведение раз-
личного рода мероприятий. 

А начать, наверное, необходимо с того, 
что, как и каждый год, в академии про-
ходит ряд крупнейших международных и 
всероссийских научно-практических кон-
ференций, участники которых приезжают 
не только из всех регионов Российской 
Федерации, но и из стран ближнего и 
дальнего зарубежья. 

Очень весомой стала практика прове-
дения еженедельных видеоконференций, 
как студенческих, так и «взрослых», с 
участием преподавателей академии. Это 
и круглые столы, и научные конференции, 
во время которых в режиме онлайн мы 
общаемся с ведущими вузами РФ, а также 
с российскими и зарубежными учеными. 
Обычной для академии стала практика 
проведения таких мероприятий с Бело-
руссией, Китаем, Соединенными Штатами 
Америки, Казахстаном. 

Совсем недавно завершилась одна из 
крупнейших научно-практических конфе-
ренций, посвященная 150-летию судебной 
реформы Российской Федерации, на кото-
рой присутствовали первые лица нашего 
региона, в том числе и представители 
правоохранительных и законодательных 
органов. Это было очень масштабное 
мероприятие. Реформа в свое время 
действительно совершила переворот в 
судопроизводстве страны, поэтому дата 
для нас была очень знаменательная. И 
неудивительно, что наш вуз стал площад-
кой для проведения столь масштабной 
всероссийской конференции.

Также в этом году в СГЮА проходило 
очередное совещание Высшей аттестаци-
онной комиссии РФ по юриспруденции. 
Такие совещания проводятся ежегодно, 
этот год не стал исключением, и меро-
приятие по сложившейся за последние 
годы традиции прошло на базе нашего 
вуза. Пятый раз подряд для проведения 
совещания ВАК выбирается именно пло-
щадка СГЮА, что, несомненно, является 
признанием заслуг наших ученых в сфере 
юриспруденции.

В этом году многие наши ученые стали 
обладателями грантовых проектов Россий-
ского фонда фундаментальных исследова-
ний, Российского гуманитарного научного 
фонда и т.д. Такие фонды, напомню, еже-
годно проводят конкурсы для молодых 
ученых, в поддержку научных школ. И 
здесь нам также есть чем гордиться: ака-
демия является грантообладателем как 
минимум десяти проектов. Многие наши 
ученые занимаются разработками на уров-
не фундаментальных исследований, при-
чем грантовые проекты осуществляются 

не только в сфере юриспруденции, но и 
философии, филологии и политологии.

В полной мере функционируют в ака-
демии четыре диссертационных совета 
практически по всем основным научным 
специальностям. Многие ученые пред-
ставляют на совет диссертации на со-
искание ученых степеней кандидатов и 
докторов юридических наук. То есть в 
этом направлении тоже ведется посто-
янная планомерная работа.

Не будем забывать и о том, что в СГЮА 
успешно развиваются 15 научных школ, 
признанных ученым сообществом нашей 
страны и за рубежом. При этом, помимо 
собственно юридических, очень ценятся 
политологическая и философская школы, 
выпускающие большое количество состо-
явшихся ученых, чьи разработки вносят 
существенный вклад в науку.

Невозможно не сказать и о студенче-
ской науке. В СГЮА проводится большое 
количество научных мероприятий всерос-
сийского и международного масштабов. 
Мы сегодня даже отошли от проведения 
региональных конференций, поскольку 
заинтересованность студентов других ву-
зов, в том числе и зарубежных, с каждым 
годом только возрастает. Так, к примеру, 
за этот год было проведено более 15 
таких мероприятий, в которых принима-
ли очное участие представители Кубы, 
Армении, Китая, Казахстана, Польши и 
других стран.

Активно развивается в СГЮА академи-
ческая мобильность. Традиционно наши 
студенты становятся победителями раз-
личных всероссийских конкурсов, олим-
пиад, конференций, проходящих в других 
странах, выезжают по обмену и на ста-
жировки. Так что студенческая наука в 
академии также находится на очень высо-
ком уровне. Ярким примером того может 
служить факт, что не у каждого препода-
вателя сегодня в активе есть международ-
ные публикации, у некоторых студентов 
же насчитывается по 15-20 таких работ.

Мы можем гордиться тем, что юридиче-
ская академия, наряду еще с тремя ву-
зами Саратова, получает довольно много 
стипендий президента и Правительства 
РФ, именных стипендий Собчака, Тумано-
ва, Лихачева. Этот год не стал исключени-
ем: у нас появились еще два стипендиата 
президента РФ за особые заслуги в науке 
и учебе и три стипендиата Правительства 
России. Аспирант первого года обучения 
Никита Гордеев стал лауреатом  первой 
степени Всероссийского конкурса, по-

священного 20-летию Конституции РФ.
Лауреатом Всероссийского конкурса 

«Моя законодательная инициатива» стала 
студентка четвертого курса Института 
прокуратуры Яна Васильева. 

Но, конечно же, такая активная научная 
работа и участие в мероприятиях между-
народного масштаба были бы невозмож-
ными без поддержки руководства СГЮА 
и лично ректора академии, профессора 
Сергея Суровова.

Александр ДЕМИДОВ, 
проректор по 
инновационному развитию 
и международному 
сотрудничеству: «Большое 
значение имеет внедрение 
в образовательный процесс 
новых технологий».

- Очень большое значение имеют преоб-
разования в учебной деятельности в плане 
внедрения новых технологий. Существует 
определенный план, в рамках которого, 
в частности, сейчас мы в контакте с на-
шим издательством готовим к выпуску 
серию электронных учебников. Думаю, 
появятся они уже в 2015 году. Нам хоте-
лось бы, чтобы эти учебники выходили, 
прежде всего, по нашим основным кур-
сам: гражданскому и уголовному праву 
и гражданскому и уголовному процессу.

В настоящий момент мы обладаем хо-
рошей технической базой, которая по-
зволяет наращивать наши контакты с пар-
тнерами и обучающимися, иначе говоря, 
развивать дистантное образование. При 
этом мы ни в коей мере не рассматриваем 
дистантное образование как форму, ко-
торая заменит непосредственный контакт 
с преподавателем. Но возможности орга-
низации при помощи средств удаленного 
доступа различного рода лекций, конфе-
ренций, которые мы теперь можем прово-
дить с участием наших партнеров, в том 
числе и из других стран - эта сторона дис-

тантного образования открывает большие 
возможности. Сейчас, к примеру, на по-
вестке дня стоит организация дистантного 
обучения по криминалистике с нашими 
традиционными вузами-партнерами. По-
вторюсь, мы не ставим перед собой цель 
заменить непосредственное общение. 
Просто благодаря такого рода контактам 
мы получаем возможность как можно 
ближе познакомиться с положительным 
опытом коллег практически из любой точ-
ки земного шара. 

У нас, например, есть хороший пар-
тнер - Университет криминальной полиции 
в Шеньяне (Китай), огромный мощный 
вуз с очень четкой специализацией на 
уголовно-криминалистической деятель-
ности, обладающий очень серьезной тех-
нической базой и имеющий интересные 
методические приемы, позволяющие ис-
пользовать эту техническую базу макси-
мально эффективно. Думаю, будет очень 
полезно, если студенты и преподаватели, 
участвующие в процессе, все это увидят 
практически воочию.

По линии работы наших юридических 
клиник, прекрасно себя зарекомендо-
вавших на протяжении 15 лет в качестве 
практического обучения студентов, в этом 
году мы активно занимались расширением 
спектра действия. Саратов - и это вполне 
очевидно - не испытывает такого дефи-
цита в юридической помощи, как многие 
отдаленные населенные пункты. Поэтому 
мы сейчас выходим на то, чтобы наши сту-
денты и преподаватели по возможности 
работали во всех районах Саратовской 
области. Это очень сложный проект, по-
скольку требует серьезного организаци-
онного и технического обеспечения, но 
мы просто не имеем права оставить без 
поддержки наших земляков, живущих 
в селе. К слову, недавно, 12 декабря, 
прошел День бесплатной юридической 
помощи, организованный академией со-
вместно с Ассоциацией юристов России. 
Это мощная общероссийская акция, в 
которой мы традиционно принимаем ак-
тивное участие. В этом году мы работали 
на четырех площадках: трех саратовских 
и одной в Балакове.

По-прежнему остается в центре внима-
ния мобильность наших студентов. Так, 
в этом году они выезжали на обучение 
в Кельнский университет, университеты 
в штатах Флорида и Вайоминг (США) и 
городе Тур (Франция), в Белостокский 
университет, Университет уголовной по-
лиции в Шеньяне (Китай). Все это наши 
традиционные вузы-партнеры, с которыми 
СГЮА поддерживает отношения на про-
тяжении многих лет.

Мы в свою очередь принимали студен-
тов из Китая и Польши. К слову, эконо-
мические санкции никак не повлияли на 
наши партнерские отношения, и на 2015 
год мы планируем еще более расширить 
географию студенческого обмена. 

Уже сегодня на новый уровень выхо-
дят наши контакты с вузами Китая. В 

СГЮА:

июне этого года в Самаре проходил мо-
лодежный лингвистический форум ПФО 
«iВолга-2014» с участием наших вузов 
и вузов КНР. Студенты СГЮА принимали 
активное участие в работе форума и вы-
ступили с инициативой, которая нашла 
поддержку. Я имею в виду идею создания 
на базе нашей академии Центра китай-
ской культуры и языка. Этот центр уже 
создан и начал свою работу: более 100 
студентов выразили желание изучать ки-
тайский язык и культуру этой страны. 

Традиционно приоритетным для нашей 
академии является решение вопроса 
трудоустройства наших студентов. Про-
шедший не так давно День работодателя 
продемонстрировал явно растущий инте-
рес будущих выпускников СГЮА к таким 
регионам, как Ямало-Ненецкий автоном-
ный округ, Республика Коми, Хабаровский 
и Приморский края. Многие наши ребята 
уже несколько лет работают там и не-
плохо себя зарекомендовали. То есть 
отношение к регионам Сибири и Дальнего 
Востока кардинально изменилось: моло-
дежь понимает, что это регионы развития, 
верит в свои силы и надеется реализовать 
себя в профессии в полной мере.

Из значимых событий года я еще назвал 
бы создание Центра правовой поддержки 
журналистов. Учитывая растущую зна-
чимость правовой тематики, дело очень 
нужное и перспективное. У нас запла-
нирован целый ряд мероприятий, и мы 
готовы использовать ресурсы академии 
для защиты свободы слова.

Татьяна КУЗНЕЦОВА, 
проректор по воспитательной 
работе: «Мы покорили 
«Студенческую весну».

- В последние годы в академии традици-
онно большое внимание уделяется разви-
тию личностных качеств наших студентов. 
Сегодня молодым людям предоставляются 
практически безграничные возможности 
для самореализации не только в учебе и 
науке, но и в творчестве, спорте, обще-
ственной жизни вуза.

И успехи, которых добиваются наши сту-
денты, доказывают, что возможности эти 
они реализуют в полной мере. Так, в этом 
году мы завоевали Гран-при областного 
фестиваля «Студенческая весна», телеви-
дение СГЮА «StudMotion» было удостоено 
Гран-при Всероссийского фестиваля в 
направлении «Журналистика». Первое 

место в том же конкурсе было получено 
в номинации «Фоторепортаж». 

Студсовет нашей академии был признан 
лучшим во Всероссийском конкурсе в 
сфере развития органов студенческого 
самоуправления. В этом же году команда 
школы студенческого актива «Караман» 
была награждена дипломом Всероссий-
ского конкурса моделей школ и лагерей 
подготовки студенческого актива. Во 
Всероссийском конкурсе на лучшую ор-
ганизацию деятельности органов студен-
ческого самоуправления победителем в  
номинации «Лучшая система подготовки 
студенческого актива» стал педагогиче-
ский отряд «Адаптер». 

Что же касается спортивной жизни 
студенчества, самым ярким событием 
уходящего года, несомненно, было от-
крытие бассейна СГЮА, построенного 
в рамках реализации проекта партии 
«Единая Россия» «500 бассейнов». О его 
уникальности говорилось уже не раз. 
Буквально с момента открытия в спорт-
комплексе стали активно проводиться 
тренировки сборной команды СГЮА по 
плаванию, на дорожках нового бассейна 
уже было организовано несколько вну-

тривузовских соревнований. В ближай-
шем будущем планируется проведение 
спортивных мероприятий самого раз-
личного уровня. 

В целом же много было удачных высту-
плений, наград. В заключение хотелось 
бы отметить наших подрастающих «звезд» 
спорта -  воспитанников тренера СГЮА 
Евгения Голубева, студентов Колледжа 
экономики, права и сервиса Константина 
Лоханова и Никиту Яковенко, достойно 
представивших нашу академию на Все-
российских спортивных соревнованиях 
по фехтованию на саблях.

P.S. Год еще не завершился, а у «ака-
демиков» уже планов громадье на 
2015-й. Так, сразу же после новогод-
них праздников студентов ожидает 
подарок к Татьянину дню: неподалеку 
от бассейна планируется открытие 
Воздушного городка. 

Они успевают все: учиться, тво-
рить и, главное, побеждать. Совсем 
скоро начнется новый год, а значит, 
будут новые конференции, состяза-
ния, концерты. И новые победы, о ко-
торых мы с удовольствием расскажем 
вам.

Учимся. Занимаемся наукой.       Побеждаем!

 ■ ЛЮДИ ДЕЛА

11 декабря в Москве в Доме Правитель-
ства прошло вручение премий Правитель-
ства Российской Федерации в области 
науки и техники. Грандиозное мероприя-
тие прошло в торжественной обстановке. 
Перед лауреатами престижной премии, 
собравшимися в Большом зале Дома Пра-
вительства, выступил с поздравительной 
речью премьер-министр Дмитрий Анато-
льевич Медведев. Церемония награждения 
завершилась исполнением государствен-
ного гимна России.

Одной из десяти премий, врученных за 
работы в области обороны и безопасно-
сти, была отмечена работа специалистов 
предприятий научно-производственного 
объединения «Саратов-Электроника», воз-
главляемого доктором экономических на-
ук, кандидатом физико-математических 
наук Бушуевым Николаем Александрови-
чем. Премия присуждена за исследования, 
разработку и организацию производства 
уникальных высокотехнологичных прибо-
ров, оснащающих современные системы 
вооружения и военной техники, которые 
по своим тактико-техническим характе-
ристикам превосходят лучшие зарубеж-
ные аналоги. Лауреатами стали кандидат 
технических наук Алавердян Синок Ар-
менакович, доктор технических наук Ко-
маров Вячеслав Вячеславович, кандидат 
физико-математических наук Креницкий 
Александр Павлович и доктор технических 
наук Мещанов Валерий Петрович.

Проведение столь престижной и амбици-
озной работы в области технологий двой-
ного назначения стало возможным благо-
даря богатому оснащению предприятий 

объединения «Саратов-Электроника» со-
временным производственным технологи-
ческим оборудованием и укомплектованию 
исследовательских и разрабатывающих 
подразделений высококлассными учены-
ми и специалистами мирового уровня. 
Эти факторы являются определяющими в 
развитии оборонно-промышленного ком-
плекса нашего государства и обеспечении 
вооружения и перевооружения Россий-
ской армии.

Наметившаяся за последние 20 лет тен-
денция оснащать приборы российского 
производства импортной комплектацией 
для некоторых разработчиков стала, к 
сожалению, правилом. Поэтому важно 
отметить, что работа саратовских уче-
ных является приятным исключением из 
этого правила. Редакция газеты желает 
коллективам предприятий объединения 
«Саратов-Электроника» дальнейших успе-
хов в импортозамещающих работах, эф-
фективно обеспечивающих интеллектуаль-
ную независимость нашего государства, 
его безопасность и суверенитет.

Достижения ученых 
Саратовского региона

Диплом лауреата премии 
правительства и знак лауреата 

премии правительства.

Строим жилье эконом-класса
и расселяем аварийные дома

СТРОИТЕЛЬСТВО И ЖКХ:

В 2014 году в регионе задана высокая планка строительства жилья - 1 млн. 
506 тыс. кв. м. Доля жилых домов эконом-класса составит 40 процентов. 
Значительные темпы жилищного строительства стали возможны благодаря 
комплексному освоению территорий. 

Продолжается застройка нескольких микрорайонов (Солнечный-2, Юбилейный) Са-
ратова. До 2016 года на 37 земельных участках общей площадью 1,5 тыс. га плани-
руется построить свыше 2 млн. кв. м жилья. 

Кроме того, полученная финансовая поддержка из Фонда содействия реформиро-
ванию ЖКХ с учетом софинансирования со стороны региона позволит до конца 2015 
года переселить в новые квартиры около 5,5 тыс. жителей из 227 аварийных домов.

Валерий РАДАЕВ, губернатор Саратовской области:

- Конечно же, нельзя не отметить визит в область полномочного представителя пре-
зидента в Приволжском федеральном округе Михаила Бабича. В рамках совещания, 
проходившего с участием руководства Фонда содействия реформированию ЖКХ, обсуж-
дались вопросы переселения граждан из аварийного жилищного фонда в регионах округа. 
Тема крайне актуальная для нашей области, которая по количеству аварийного жилья 
занимает второе место среди субъектов ПФО и пятое место в России.  В реализации 
данной программы нам нужна поддержка и полпреда, и федерального правительства. 

ДОСЛОВНО

СКАЗАНО
Ректор Саратовской государственной юридической 
академии, депутат Саратовской областной 
Думы, профессор Сергей СУРОВОВ:

-Мы стремимся не только давать качественное юридическое образование нашим 
студентам, создаем все условия для того, чтобы они смогли применить полученные 
знания на практике как можно более успешно и  эффективно, но и раскрываем 
все горизонты для реализации творческого потенциала каждого нашего студента. 
Недаром ведь лозунгом СГЮА является «Здесь готовят профессионалов и форми-
руют личность».

Решение вопросов Решение вопросов 
трудоустройства выпускников -трудоустройства выпускников -

 по-прежнему в приоритете. по-прежнему в приоритете.

 Победы в «Студенческой  Победы в «Студенческой 
весне» стали еще одной весне» стали еще одной 

традицией академии.традицией академии.


